

## EL HERALDO de Chihuahua

### Gestiona Chihuahua \$1,500 Mills. de presupuesto extra

#### Estabilidad financiera

##### > Aplauda certificación crediticia titular de Hacienda estatal

El Heraldo de Chihuahua  
26 de octubre de 2013

Jesús Manuel Ruiz

Chihuahua, Chihuahua.- El secretario de Hacienda de Gobierno del Estado, Jaime Herrera Corral, destacó que la calificación crediticia que ha recibido Chihuahua por parte de HR Ratings permite que desaparezca cualquier connotación o interpretación política que se le pueda dar a la situación financiera de Chihuahua, a la par de anunciar que serán mil 500 millones de pesos extra los que Chihuahua estará buscando del presupuesto federal para el ejercicio del año 2014.

Lo que se publicó ayer por HR Ratings, fue la ratificación de la calificación de los certificados bursátiles de la emisión que se hizo en junio del 2011, en la que el estado llevó a cabo una emisión soportado en el ISN, lo que está atendándose en sus resultados, a través de un fideicomiso que fue creado exprés, para que los rendimientos que generara la emisión se canalicen a través de él y se les pague a los tenedores de estos certificados bursátiles.

La agencia calificadoradora está señalando que cuenta en este momento con los recursos suficientes, con los depósitos suficientes y que no hay ningún riesgo en el pago que deben de hacerse a los tenedores de los certificados.

Destacó que la emisión de certificados bursátiles, al estado le permitió tener recursos del orden de los 3 mil millones de pesos que se han aplicado desde el 2011 y que se vienen cumpliendo con las obligaciones.

"Se trata de la ratificación pues, del cumplimiento y de certeza de los recursos que se otorgan, no hay ninguna duda, eso mismo lo ratificó Fitch Ratings, la agencia ratificadora, lo que demuestra que las emisiones que ha hecho tanto en el ISN como en la parte de carreteras, son seguros y con calificación AAA que es la máxima que se puede emitir".

Ahora bien, respecto a los comentarios políticos que se han hecho, destacó que son incorrectas algunas aseveraciones que leyó en algunas notas periodísticas.

"Algunas de ellas señalan que el estado es el más endeudado del país, lo que es incorrecto. Yo no quisiera entrar en una polémico, sino que en su momento nos gustaría precisar bien la situación de las finanzas del estado que seguramente habrá la oportunidad de explicar en el Congreso, como ya lo hemos hecho, de cuál es la situación de las finanzas".

En términos generales, explicó que en cuanto a deuda directa con recursos del estado es de alrededor de \$19 mil millones.

"En la página de la Secretaría de Hacienda aparecen otras cantidades, ya que ellos tienen registrados, por ejemplo, los certificados de emisión bursátil, que no se cubren con impuestos, que se cubren con las casetas de peaje y se tienen otros registros que por ejemplo incluyen un pasivo del municipio de Juárez, que también está incorrecto y que la Secretaría de Hacienda Federal está haciendo una redefinición para actualizar su registro justamente y poner en orden estos números".

Indicó que en su momento y a detalle se atenderán a todos aquellos que no tienen clara la situación de las finanzas públicas estatales que -reiteró- son otras organizaciones y empresas las que le están dando la mejor calificación posible.

Destacó que el Gobierno del Estado cuenta con recursos para desarrollar el cierre del ejercicio con una inversión pública importante.

"Estamos concluyendo el ejercicio en inversión pública por el orden de los 5 mil millones de pesos que la Federación nos ha autorizado, estaríamos por concluir una inversión por el orden de los mil 500 millones de pesos en lo que resta del año en proyectos importantes en todo el estado que el Gobernador los ha venido señalando, por lo que es incorrecto también el señalar que no hay inversión pública".

Indicó que adicionalmente de los bonos carreteros se cuenta con recursos para inversión pública adicional.

"Estamos precisamente concluyendo este evento para apoyar a los municipios con el costo financiero de alrededor de mil 500 millones de pesos mediante Banrural, que el estado está favoreciendo para que los municipios puedan impulsar la obra pública y la inversión".

Destacó que la deuda pública tiene un solo origen y una sola explicación, lo que es muy importante señalarlo porque suele cuestionarse frecuentemente, ¿para qué se ha adquirido la deuda, que a dónde han ido esos recursos?

"Lo he señalado muy claramente, la deuda pública de Chihuahua proviene del apoyo a la educación que eso para el estado representa 9 mil millones de pesos anuales, lo que es una cantidad extraordinaria, pero no importante, porque el estado ha mantenido como prioridad la educación, el otro recurso extraordinario que se ha dado en estos años ha sido a la inseguridad, se han dado más de 3 mil millones anuales a la seguridad y finalmente el tema de salud, en donde también se destinan más de 3 mil millones de pesos".

Aseguró que no obstante no se ha dejado de invertir en obra pública, "la prueba está en la inversión que tiene el municipio de Chihuahua, Juárez y todos los municipios en tramos carreteros, infraestructura en escuelas, hospitales, etcétera, es decir, no se ha parado un milímetro en deuda pública, es decir, no deja ningún espacio para la duda el porqué de la deuda pública".

Indicó, "que no se quiera entender o que no se quiera manejar, es entendible desde el punto de vista político, pero no desde el punto de vista técnico, ni real, que es lo que a mí me corresponde, señalar en dónde están los recursos y a qué se destinan y que en su momento haremos del conocimiento específico".